

# VENCEREMOS

ÓRGANO DEL BATALLÓN DE MILICIAS POPULARES DE JAÉN

AÑO I

Redacción y Administración: En el Cuartel General del Batallón

Núm. 10

## INTERNACIONAL

### Ni quitan ni ponen rey...

Todo un pueblo luchando por la Libertad. Contra unos generales que mandan soldados, en su mayoría extranjeros, porque los otros, los que estaban en filas cuando estalló el movimiento sedicioso, están deseando pasarse a las tropas leales. Como fuerzas de choque emplean a los moros. Los utilizan una vez más. Ayer, para ganar ascensos y dinero, hacían sonar el clarín del patriotismo contra las hordas salvajes, los infieles, nuestros--según ellos-- enemigos tradicionales; hoy los traen a nuestro suelo para que maten y destruyan. Después de tanta sangre derramada: Barranco del Lobo, Annual, Monte Arruit... los generales se pasan al enemigo y vuelven las armas contra la Patria. El país los trata como lo que son: los jefes de un ejército invasor.

Esto es lo que nos interesa hoy recoger. Lo que, sin duda, no pasa desapercibido para los elementos avizores de Europa. Lo que, desde luego, perciben claramente las masas de los países democráticos del mundo. Con claridad que llega a paecer excesiva a sus Gobiernos respectivos.

Manifestaciones en París, en Londres, en algunas capitales del norte y del centro de Europa. Actos públicos, carteles. Se recuerda que España es miembro de la Sociedad de Naciones y que el Derecho Internacional exige la presentación de apoyo al Gobierno legítimo de Madrid. Arrollador, surge el grito que hace temblar a las cancillerías: "Aviones para el pueblo español!" El pueblo habla así de claro. Tan claro como las bombas de los aviones que envían a los fascistas españoles los alemanes y los italianos.

No se repetirá el caso de Abisinia. En primer lugar porque el ejército

del pueblo sabe, lo viene demostrando, impedirlo. En segundo término, porque la experiencia del caso abisinio da argumentos y bríos al proletariado de los países democráticos. Hace unos meses se lanzaba desde la prensa izquierdista esta pregunta a los gobernantes, a la vista del acuerdo Laval-Hoare: ¿Prima al agresor? Hoy la pregunta adopta la forma de un dilema: ¿Neutralidad o apoyo al faccioso? El hoy tiene sobre el ayer, para la causa democrática, la ventaja de que las masas ven en perspectiva de acontecimientos y de consecuencias todo el proceso del atropello cometido con Abisinia, y esta otra no despreciable de que las fuerzas políticas que ayer acuciaban con la pregunta a los Poderes públicos, es tán hoy, en algunos países, directamente representados en el Gobierno.

El acuerdo de neutralidad pone de manifiesto ante la opinión pública, siempre ingenua y, a la larga, más despierta que los Gobiernos, la existencia de un doble lenguaje y una doble realidad, simultáneos y paralelos, para las cuestiones internacionales. Aquella tiene de los problemas internacionales una visión simplista que contrasta con la complejidad de los motivos en que suele fundar la diplomacia la adopción de ciertas actitudes. En el caso de España, la adopción del acuerdo de neutralidad hace surgir la pregunta: ¿Neutralidad o apoyo al agresor? Porque no se trata de un litigio ante el que puedan permanecer indiferentes o como simples espectadores las potencias de régimen democrático. Y menos que nadie los representantes de Partidos políticos para los que el aplastamiento del movimiento fascista en nuestro país es cues-

tion vital. La batalla que se libra sobre el suelo español, se viene repitiendo, influirá de una manera decisiva en el porvenir de la libertad en Europa. La solidaridad económica internacional, trae aparejada la solidaridad política. De nada vale un triunfo en el interior si en el área internacional vence el enemigo. De cada fracaso se aprovechan las oposiciones aunque aquél tenga lugar en otras latitudes. Así se explica que la Prensa de derechas de países como Inglaterra y Francia adopten poco menos que actitudes de amenaza en prevención de decisiones que puedan lesionar los intereses de cierta política, aunque ésta sea la del enemigo tradicional al que ayer mismo esa Prensa no daba paz ni cuartel. En todas partes el fascismo es traidor al concepto de Patria que él mismo, como clase, ha venido inculcando en el pueblo, haciéndolo acatar bajo amenaza de las penas más severas.

Por los síntomas, la liberación que se está operando en la conciencia europea; la revolución verdadera, enraizada que se observa, en la forma de enjuiciar el problema de la Paz (la Paz indivisible), las inteligencias más claras del mundo civilizado, hacen ganar fuerza cada día a la opinión de que la llamada neutralidad significa, una vez más, dejar en suspenso el Derecho Internacional, conceder, de hecho una prima al agresor. Vuelve a ocurrir que los gobernantes no están a la altura de las circunstancias y, en el mejor de los casos, coticizan, mientras no constituyen un peligro, los movimientos de opinión para justificar que no se adopten, por innecesarias, medidas más eficaces.

Continúa en la segunda plana)

## Diario de campaña

Para ciertos estómagos, el plato español es demasiado fuerte.

Hay quien pone condiciones a la prestación de solidaridad. Condiciones de límite por la izquierda. Cuando el peligro por la derecha no tiene límite. ¿A qué lado—de lo que estman excesivo—le temen más?

Una revolución preparada puede traer sus cauces marcados, aunque sólo sea en el papel. Nos encontramos ante una revolución convocada. Sus cauces los marca la lucha, las necesidades de la lucha.

Una pregunta: ¿Puede un antifascista sincero contener el avance, detenerse, cuando la destrucción del enemigo exige lo contrario?

Si el enemigo pone dos en el platillo de la balanza, hay que poner más de dos en el otro platillo. Colocarse en el fiel es ayudar al fascismo, y si quien se coloca en el fiel se llama antifascista, hace traición a sus ideas.

Luchan contra el fascismo con las armas en la mano el proletariado de las ciudades y los campesinos sin tierra. Hay quien quiere—por desconocer la situación social de España—improvisar una burguesía numerosa y liberal a la que poder entregar la tierra que los fascistas dejan abandonada y las fábricas faltas de dirección.

### INTERNACIONAL

(Viene de la primera plana)

Las que obliga un deber de solidaridad y la defensa bien entendida del propio interés.

El pueblo español en masa lucha por la libertad. La opinión mundial sigue anhelante los incidentes de esta lucha. Presiona a los Gobiernos, pide armamento para los antifascistas españoles, cree de nuevo en las posibilidades de la paz europea. La República española se ha convertido en el símbolo de la lucha mundial contra el fascismo. La neutralidad ante esta lucha, ade-

más de prestar apoyo al agresor, infiere una lesión a la Democracia, que es algo más que una codificación de conceptos huecos y acuerdos diplomáticos enrevesados de forma y aviesos de contenido.

Dando tierras al campesino que carece de ella—obrero del campo o colono—se ayuda a la pequeña burguesía republicana. La pequeña burguesía industrial agonizaba ante la falta de consumo de los obreros de la tierra y la tendencia obligada hacia el monopolio de la gran industria.

El jornal era manejado por los terratenientes como un arma política. El arma política que permitía la esclavización de los pequeños comerciantes es el crédito. En los pueblos y en las pequeñas capitales de provincia, sobre todo, ¡pobre del comerciante que no se sometía a la política del cacique!

En muchas pequeñas capitales de provincia, la Banca controlada por los jesuitas era la encargada de abrir o cerrar la llave de paso. Bastaba con dar unas vueltas a la llave para ahogar al pequeño comerciante y al pequeño industrial republicano. Muchos republicanos parecían no darse cuenta de esta mecánica provincialana.

Para la burocracia, mal pagada, las leyes sociales constituían una necesidad. Quiso lograrlas por lo que estimaba el camino más corto: reclamando leyes y Reglamentos especiales y exclusivos. La reacción española ha procurado siempre—principalmente en los municipios—halagar a la burocracia apartándola como clase del proletariado y sometiéndola políticamente al servicio del interés capitalista.

Un funcionario que delataba a sus compañeros de izquierda y que oía misa los domingos en una iglesia distinguida, tenía asegurada la carrera.

Hay que hacer la revolución económica para terminar con toda esta podredumbre moral. Hay que dignificar al hombre,

## Consejos útiles

### Labor del Miliciano

Ser obediente en las órdenes que recibe de sus jefes.

Vigilar a los charlatanes incorregibles que hablan de todo y siembran los bulos.

Atrapar a los embusteros y entregarlos a sus jefes.

Oír, ver, callar y obrar de acuerdo a las tareas que le marca el mando de sus superiores.

El oficial de la Compañía, debe de procurar que sus milicianos no pierdan el tiempo en tonterías. Que den el ejemplo por donde pasen, de obra y palabra, realizando un trabajo positivo en defensa de la República. Debe también estudiar la composición social de cada miliciano: Los hay incorregibles y discolos que en cada momento por el tabaco o cualquier cosa, meten el lío. Pues a éstos, debe de darles los consejos más nobles como camarada y velar en todo momento para que no se convierta la camaradería por libertinaje.

Los capitanes deben de procurar que los oficiales hagan la labor de maestros en el orden guerrero en las horas de descanso.

Los responsables políticos deben, en conjunto con éstos, dar la educación precisa a los obreros inorganizados que aún no comprenden qué misión es la nuestra en el nuevo ejército democrático.

Los convoyes que mandamos deben de distribuirse organizadamente y evitar que algunos golosos toquen las cosas antes que lleguen a su destino,

## En la retaguardia también se lucha

También en la retaguardia se precisa heroísmo. Aunque el enemigo no aparezca. El enemigo, el gran enemigo que mueve a los que llevan armas—moros y traidores—se llama fascismo. Donde aparezca una manifestación fascista hay que estar dispuesto a aplastarla.

No lo olvidéis, compañeros del Frente Popular que lucháis en la retaguardia. Peleando con el fascismo hacemos la revolución. Todo lo que contribuya a desprestigiarla colabora con el enemigo. No permitais que nadie, elemento provocador o fascista solapado, lance lodo contra la causa revolucionaria realizando impunemente actos reprobables para una conciencia recta.

También en la retaguardia hay que exponer la vida. Así lo creemos los que estamos en el Frente. Por eso estimamos la colaboración de los que pelean en la retaguardia; necesitamos esa colaboración. Pero ha de ser entusiasta, que afronte por el ideal el peligro. Que sepa desmascarar ante los obreros al desalmado, violento, con violencia de asaltador, cruel, destructor, pero sin ideal, que hace obra contrarrevolucionaria y hace creer a las mentes sencillas que la revolución consiente los desmanes y el «aprovéchese quien pueda.»

Contra el ladrón, contra los que ocultan tras un improvisado furor antifascista la satisfacción de una venganza personal, contra los que ocultan armamento y lo distraen del frente de combate, contra los que pescan a río revuelto, mano dura. Son enemigos de la revolución, agentes del

## Municiones de guerra

### El trabajo de abastecimiento

No podemos silenciar el valioso trabajo que realizan en los pueblos ayudando con los viveres que pueden a nuestro Batallón.

Nosotros recogemos estas municiones de guerra, con tanto entusiasmo como si fueran fusiles, ya que en ello va el mantenimiento de nuestros milicianos.

Los almacenistas de viveres de nuestro Cuartel General, trabajan incansablemente en la distribución de los mismos para el frente con la mayor presteza.

#### Día 8.--DONATIVO DEL PUEBLO DE BONETE

- 14 sacos de Harina.
- 13 id. de patatas.
- 5 Jamones.
- 30 Docenas de huevos.
- 60 botes de conserva.
- 10 kilos de ajos.
- 8 botes de leche condensada.
- 350 gallinas.
- 150 conejos.
- 40 borregos.
- 60 kilos de arroz.
- 40 id. de garbanzos.
- 12 pavos.
- 5 patos.

#### Día 8.--DONATIVO DEL PUEBLO DE POZO HONDO

- 1.550 kilos de harina.
- 500 id. de cebada.
- 124 gallinas.
- 70 conejos.
- 2 Jamones.
- 36 docenas de huevos.
- 4 kilos de chocolate.
- 6 botes de leche condensada.
- 300 kilos de garbanzos.
- 100 id. de patatas.

#### Día 8.--DONATIVO DEL PUEBLO DE LEZUZA

- 2 canastos de hueyos.
- 40 gallinas.
- 100 kilos de arroz.
- 1 saco de conservas.
- 100 kilos de judías.
- 14 sacos de patatas.
- 7 botes de leche condensada.
- 1 saco de cebollas.
- 5 conejos.

fascismo criminal. La guerra hay que ganarla en todos los frentes, compañeros de la retaguardia. ¡Alertas!

#### DÍA 8.--DONATIVO DEL PUEBLO DE MONTALVOS

- 65 fanegas de lentelas.

#### Día 8.--DONATIVO DEL PUEBLO DE VILLA VALIENTE

- 38 borregos.
- 73 pollos.

#### Día 8.--DONATIVO DEL FRENTE POPULAR DE TORREBLASCOPEDRO

- 27 gallinas.
- 25 kilos de tocino.
- 355 kilos de garbanzos.
- 20 borregos.

#### Día 8.--DONATIVO DEL ALMACEN DE MONTORO

- 4 botellas de coñac.
- 2 Jamones.
- 1 lata de longaniza.
- 1 caja con tabaco.
- 16 arrobas de vino.

#### Día 9.--DONATIVO DEL COMITE LOCAL DEL FRENTE POPULAR DE JAEN

- 73 gallinas.
- 8 conejos.
- 3 pavos.
- 2 gansos.
- 1 chivo.
- 25 sacos de trigo.
- 4 arrobas de peros.
- 2 sacos de garbanzos.
- 1 arroba de patatas.
- 13 cajas de tomates.
- 4 sacos de pimientos.
- 6 arrobas de vinagre.
- 8 kilos de tocino.
- 8 arrobas de melones.

Las mujeres hacen su obra ayudando al frente.

Las sastras que tenemos, sonrientes, contando cuentos, hablando del novio y del casamiento, cosen con bastante tesón haciendo calzoncillos, camisas y pantalones para nuestros milicianos.

Enteradas éstas de los casamientos que se han realizado en el frente de milicianos con milicianas, hay alguna que distraídamente se da un pinchazo y se recuerda del beso y la promesa del novio, y entonces acelera la marcha del trabajo.

## Nuestro deber

Quisiera que más palabras se impregnaran en la mente de todas las personas de sentimientos libres; que todos en general, vanguardia y retaguardia, coincidieran conmigo igual que coincidimos todos al alzarnos con las armas en la mano contra los que no teniendo otra salida para salvaguardar sus privilegios, trataron de acabar para siempre con la República democrática para implantar la dictadura fascista más salvaje del mundo en nuestro país.

Pues si esto es así, si todos estuvimos prestos el 17 de Junio para aplastar definitivamente a la casta señorial, más aún debemos estarlo ahora, puesto que vivimos los momentos más históricos de la clase trabajadora en la historia de España.

El movimiento revolucionario español es el tictac de los corazones humildes internacional, porque ven en nuestro triunfo el aplastamiento definitivo del fascio, incluso en aquellos países donde impera el hacha y el patíbulo como en Alemania, Italia y Portugal.

Nosotros, que tenemos experiencia de los dos años y medio del bienio negro sufridos; que hemos conocido los crímenes más horrosos del mundo cometidos por estas gentuzas en el octubre rojo, y por si era poco lo siguen cometiendo con creces en los pueblos que, en su retirada desesperada abandonan, por el ímpetu de nuestros avances, no debemos perder ni un minuto siquiera en nada que no nos sea útil para la situación presente.

No perdamos el tiempo en discutir, sectariamente, en si los socialistas son así, si los de la C. N. T. son asao o si los comunistas son de la otra manera.

Ahora, lo que nos interesa a todos es la exterminación de ese enemigo canallesco y asesino que campa por nuestro suelo.

Si alguien, sea quien sea y pertenezca al partido político que sea, tratase de interrumpir nuestra marcha arrolladora, con su desastrosa labor sectaria, a ese alguien hay que conceptuarlo como un contrarrevolucionario, y, por lo tanto, darle su merecido.

El deber de la vanguardia es: obediencia, disciplina, camaradería y arrojo en la lucha contra nuestro más encarnizado enemigo. El de la retaguardia: organización política y sindical, buena administración en los pueblos libres de la reac-

## ¡Ha muerto el abuelo!

El abuelo ha muerto; fué la triste nueva que ayer recibimos. Nuestro Batallón ha perdido a uno de los más suyos.

El viejo obrero que pasó decenas y decenas de años en la producción al servicio de los «amos», que sólo conoció de la grosería de los tiranos y que a sus sesenta años vió alumbrar una nueva aurora, que le hacía presentir un vivir feliz para los suyos, que loco de entusiasmo se adscribió al Batallón, se fundió con él desafiando siempre los mayores peligros, que quería participar en todos los actos de guerra, que era el más fiel velador de la disciplina y el orden, que no descansaba un minuto para atender y participar en todos los movimientos, de los que eran sus hijos en emociones, ha muerto por la metralla de las hordas moriscas salvajes, al mando de los canallas que los explotaron durante toda su vida.

El periódico hoy se considera un poco de luto y a nuestro querido viejo prometemos sobre su cadáver que él y los que con él cayeron serán vengados, y afirmamos que su ejemplo de miliciano heroico, abnegado y disciplinado, será en lo sucesivo nuestro símbolo, al grito de «¡El viejo ha muerto! ¡Viva el viejo!»

## PIZARRA NEGRA

Camaradas albañiles de Villa del Río: me veo precisado a ponerlos en la pizarra negra del periódico por que no cumplís con lo que tenemos encomendado los que tenemos que luchar en la retaguardia.

dón y mejor desarrollo en los lugares del trabajo, tanto en la ciudad como en el campo.

Que nadie flaquee en su cometido, que nadie se retire de su puesto y que todos seamos un buen soldado de la revolución democrática. De esta forma seremos invencibles. ¡Viva la España libre!

**MANUEL GARCIA ALVAREZ**

Fusilero de la tercera Compañía del Batallón de Jaén y agregado al Parque de Intendencia

¿Vosotros comprendéis que con la negativa que hacéis de trabajar con la herramienta, os podemos considerar como obreros conscientes y revolucionarios? De ninguna de las maneras; o s consideramos como obreros inconscientes que no se dan cuenta en la situación en que vivimos en España. Sabemos que hay camaradas que cumplen como buenos luchadores y precisamente estos camaradas son los que menos han blasonado de ser revolucionarios.

Esperamos que en el número próximo podáis figurar en la pizarra roja. Camaradas pelantrines si no os enmendáis, en el próximo número os tocará a vosotros.

**SANTIAGO MANTAS**

Villa del Río, 2-5-35.

## Granadas de mano

¿Cuándo vamos a conocer la segunda lista depuradora de "camaradas" funcionarios de nuestra Diputación Provincial?

Es de suponer que dado el incomparable espíritu de justicia que anima al actual Presidente, pronto vea la luz la segunda lista grande de estos "ciudadanos" enemigos de siempre y a todas luces, de nuestro Régimen.

En casi todas las dependencias de la Diputación, existe materia suficiente para emplear a fondo la "escoba" y limpiarlas por completo de elementos peligrosos.

Los camaradas Visitadores de cada uno de los distintos departamentos de Beneficencia y Administrativos, son los más indicados para sacar de sus escondrijos a los que hoy quieren hacerse pasar por lo que siempre estuvieron muy lejos de sentir.

\*\*\*

Exactamente igual ocurría en nuestro Municipio. Pero allí, el camarada Alcalde Campos Perabá ya inició la primera "emisión" y puso "al fresco" a los más destacados enemigos del régimen, aunque todavía parece ser que podrá echar otro ratito de "limpieza" ya que hay aún departamentos que no estaría demás "repararlos" ¿verdad?

Todo es cuestión de esperar... ya que el "pandero" está en buenas manos.

\*\*\*

¿Y los "pobrecitos" curas? ¡Hijos de... mi "arma"!

¿Dónde están que no los vemos, ni vestidos de "paisano"?

Tal es el miedo, que no se los ve por parte alguna. No porque se les haya "guardado" ni se hayan marchado con música a otra parte"; no.

Es que a fuerza de peticiones celestiales han conseguido la gracia de que nadie se acuerde de ellos. ¡con lo que ellos se acordarán de sus fieles" y de sus complacientes "beatas"!

¡Oh, el recuerdo "orgiástico" de aquéllas... sacristías...!

\*\*\*

El decreto de la rebaja en los alquileres, luz, etc., fué de un efecto indescriptible entre todos los ciudadanos españoles.

¡Había que oír a caracterizados lavernícolas de nuestro Jaén saltar de contento y poner...ese, sí, inme-

## HAY QUE AHORRAR LA GASOLINA

Nos ruegan los camaradas de la Federación Nacional de Transportes que advirtamos a todos los conductores la obligación que tienen de evitar el excesivo consumo de gasolina. Este es un combustible de guerra, no se olvide, que se necesita para atenciones urgentes de la guerra y que hay que saber administrar bien, teniendo en cuenta que España no es país productor de petróleo.

diatamente en acción, las ventajas del decreto.

--Así se gobierna; mirando por los intereses del obrero.--decía un "camarada" que despedía un formidable olor a "cera" y que días antes se lamentaba de que le "habían sacado" un día de haber de su respetable paga mensual, para atenciones ineludibles en estos momentos, a todo buen ciudadano.

En los beneficios y aplicación de este decreto debió intervenir el Frente Popular, para eliminar de sus ventajas a ciertos elementos que no le hubiera sido muy difícil conocer.

Un gran acierto hubiera sido que sólo los obreros y modestos empleados, afectos al Régimen, desde luego, hubieran alcanzado dichos beneficios.

Esto, también sería cosa de estudiarlo... ¿verdad?

ROJO

### Todos los fusiles, al frente

Todos los fusiles, al frente. ¿Cómo habrá que decirlo? ¡Lo viene repitiendo toda la prensa de Madrid y en diversos tonos. ¿Cómo no sienten rubor los pueblos que, por su situación, no hay ni la más remota posibilidad de que sean atacados por los fascistas?

Todos los fusiles al frente. Quien no se sienta con coraje para llevarlo que lo entregue. El que pasea un fusil para la guardia interior del

pueblo y para los registros, colabora sin quererlo con el enemigo. Hace más daño a la causa que cree defender que un soldado fascista.

Más daño, sí. Cuando el soldado fascista hiere a un compañero, hay varios milicianos dispuestos para coger el arma del herido y ocupar su sitio. Quien retiene un fusil lejos del frente hace imposible esta sustitución y entrega al enemigo un arma.

Todos los fusiles, al frente. Hay siempre una razón de prioridad que así lo aconseja. En los puestos de la retaguardia donde el fusil haga falta, puede ser sustituido, mejor o peor, por una escopeta o una pistola. En el frente sí que no hay sustitución posible. Cada fusil en la retaguardia hiere por la espalda a uno de nuestros milicianos.

### LA CAUSA CONTRA SALAZAR ALONSO, CONCLUSA EN PODER DEL FISCAL

Terminada la instrucción del sumario contra Salazar Alonso, ha pasado a manos del fiscal de la República, quien, según nuestros informes, la estudia para emitir inmediatamente la calificación de los hechos.

Parece seguro que la vista se celebrará dentro de la actual semana.

## Ante el Tribunal del Pueblo

El día siete y por primera vez en la capital de Jaén, se celebró ante el verdadero Tribunal de Justicia, que representaba al pueblo, un juicio contra el que fué abogado y Juez municipal de Montoro, por el delito de rebelión contra el poder constituido.

El Tribunal lo componía el auténtico republicano Presidente del mismo José Miura Casas y dos Magistrados más; como fiscal actuó el joven y querido letrado Pedro Jimeno, que por su brillante actuación hizo cumplir la sentencia que en nombre del pueblo impuso al delincuente. Como Tribunal del Pueblo lo completaban, el Jurado Popular que para estos casos se ha creado, compuesto por dos militantes de cada partido político afecto al régimen, y dos por cada organización sindical afectas al Bloque Popular; como veréis de esta forma, ya no es la Justicia sólo el capricho de cuatro señoritos que la administraban según les parecía, sino que ésta es la verdadera y única justicia que debe imperar en los pueblos, ya que es la voluntad de los mismos.

Fué un momento de emoción aquél en que el presidente dió la voz de audiencia pública, que fué acogido por numeroso público que llenó por completo el local.

A las preguntas del Fiscal al procesado, sobre si había tomado parte en el movimiento faccioso, contestó que no, que desde luego él pertenecía a Acción Popular, pero que no tenía el menor conocimiento de que tal movimiento surgiera.

Pero la declaración de los diversos testigos, todos lo acusaban de haberle visto con armas de fuego, desde el portal de su casa, siendo desde ésta desde donde salieron numerosas descargas contra el pueblo que trató de impedir la sublevación. Y después de terminada la prueba testifical, pasa el Fiscal a ratificarse en su escrito de conclusiones.

Empleza a justificar ante todo la filiación del procesado, y las acusaciones de los testigos, para declararle participante en el movimiento que califica de criminal y faccioso, contra el Gobierno legítimo y contra el pueblo trabajador que tanto tiempo estuvo sometido a las más vil explotación y tiranía de los rebeldes, y por lo tanto pide en nombre de la justicia verdadera

representativa del pueblo, la pena de muerte para el procesado.

El abogado defensor, saluda con el puño en alto al Tribunal, empezando por justificar el deber tan ineludible que le obliga a defender al procesado, en un trance que para él significa, tan violento, basándose en su defensa, que si bien le vieron con armas en la mano, también es verdad que nadie le vió disparar, por lo que solicita, clemencia para el procesado.

Acto seguido se pasa a deliberar el jurado compuesto por el pueblo, el cual declara culpable al procesado y por lo tanto participante en la rebelión con armas contra el Poder legítimo del Gobierno de la República.

A las diversas preguntas del Presidente si da lugar a revisión de proceso o en su caso conmutarle la pena por la inmediata inferior, contesta el jurado que no, y con esto queda firme la sentencia, y pendiente de su ejecución, a lo cual dice el Presidente del Tribunal, que ésta será cumplida antes de las veinticuatro horas del día.

No podemos dejar de dar a conocer la impresión que causó al público el justo fallo del Tribunal, que todos con el puño en alto dieron un viva a la República, al Tribunal del Pueblo y a los héroes caídos en la lucha, a los que en su memoria y a petición del Fiscal, se les guardó un minuto de silencio con el saludo del proletariado, que daba la impresión de ser el sentir de todo el pueblo leal y honrado que lucha por la liberación del mismo, siendo roto el silencio por el presidente compañero José Miura, con un viva a la República, que fué contestado unánimemente.

Informamos a la misma vez, que en el transcurso de estos días, se han celebrado tres juicios más, contra procesados facciosos de Montoro, a los que el Tribunal, ha condenado a la pena de muerte, habiendo sido ejecutadas a la presente hora.

¡Luchadores en el frente!, tened confianza; que si vosotros haceis justicia arrollando al fascismo en el frente, no faltará quien en la retaguardia os ayude a tan penosa y justiciera labor de barrer de España a esa canalla, que trató de someteros al yugo de las hordas fascistas.

FRANSOLMO

## Un comentario de "Solidaridad Obrera" a la actitud de León Blum

Comentando el discurso del jefe del Gobierno francés sobre la neutralidad, «Solidaridad Obrera» dice:

«Nos tememos que León Blum silencie una de las causas de su pusilanimidad: la oficialidad francesa se encuentra en un estado de ánimo muy parecido a la belicosidad que prevalece en el pueblo español.

Los trabajadores franceses están amenazados con el filo de la espada del Ejército. ¿Temerá León Blum que la oficialidad se oponga a que Francia surta de armamentos a la clase obrera española? ¿Qué aguarda León Blum para plantear la situación a fondo?

El jefe socialista se vanagloria de sus célebres proposiciones a las potencias europeas acerca de la abstención en el conflicto español.

Alardea de que ha sido una maniobra formidable y de que no existe pretexto humano para romper el tratado puesto que han sido respetados los apartados del convenio. ¿No sabe León Blum que los aviones Caproni y Junkers nos están asesinando diariamente a nuestros camaradas? ¿No está enterado el jefe socialista de que en los puertos de Melilla, Cádiz y Vigo se han desembarcado cantidades importantes de armas para los rebeldes?

No llegamos a comprender la actitud de los socialistas franceses. Su conducta es suicida. Rectifiquen a tiempo; no vaya a darse el caso de que Europa se convierta en una balsa de sangre y lodo. El tiempo nos dará la razón.

## Impaciencias

Durante mi larga convivencia con los milicianos de este Batallón, he podido observar ciertas impaciencias, y a través de las columnas de este periódico, quiero hablar de ellas.

En la mayoría de los casos, los milicianos son camaradas que acuden a los batallones en busca de un arma que les garantice la libertad de los suyos y la conquista de sus derechos.

El ansia de libertad, a nuestros seres queridos residentes en poblaciones dominadas por las hordas fascistas, nos aconsejan marchar inmediatamente sobre los focos rebeldes y nos ciega y obstruye la inteligencia hasta el punto de no ver lo descabellado de estos proyectos; ya que a toda operación debe preceder un detenido estudio del terreno sobre el que se va a operar, la labor dificultosa que requiere tiempo, discusión de sus probabilidades de éxito y de precisa formación de un plan de conjunta unidad de mando y acción; y por último unos efectivos en hombres aguerridos y francamente disciplinados, que dotados del material necesario nos haga pensar en el probable éxito de la empresa.

Otra condición precisa e indispensable es el acatamiento de la disciplina y la confianza en el mando que la impone, fundado ésta en que los camaradas que integran nuestro Estado Mayor no son advenedizos infiltrados en nuestros cuadros, sino viejos y antiguos militantes, que tienen demostrada su capacidad en las luchas constantes que han sostenido, por nuestras organizaciones, esto en cuanto a nuestros representantes y en cuanto a los demás técnicos que integran el batallón, hemos de reconocer que han demostrado su capacidad y lealtad al régimen, en las operaciones realizadas y que muchos hemos vivido a su lado.

Reseñadas las necesidades más elementales para el logro de nuestros objetivos, solo me queda rogar al miliciano no consecuente, medite acerca de los problemas que le plantea, y después, que pensando en la disciplina que nos imponen unos camaradas que no se han revestido de una autoridad ilegítima, sino que la han adquirido en la única fuente en la mayoría y en la unánime voluntad del pueblo, obedezcan y acaten sus órdenes y no dejen de tener en ellos confianza mientras sigan caminando por el sendero de la libertad de la justicia, con

## Cómo actúan los traidores en Granada

### Un evadido del frente de Granada refiere al Socorro Rojo Internacional cuanto en aquella capital ocurre

El secretario del Comité Provincial de Jaén del S. I. le pregunta:

—¿Cómo pudistes escapar, camarada, del infierno fascista?

—Verás camarada—me dice—yo trabajaba en casa de unos señores, los cuales me hicieron un salvoconducto de libre circulación por Granada; llevaba ya 48 días desesperado sin tener noticias de mi familia, hasta que un día me decidí y disfrazándome de pajero salí por paja a un cortijo y de esta forma pude meterme en Finos Puente y de Finos aquí a Alcalá la Real.

—¿Me quieres contar algo de lo que tú hayas oído o visto en Granada?

—He visto y oído tantas cosas que el pensarlo me dá horror; pero en fin te contaré algo camarada. El día que Granada cayó en poder de los fascistas fusilaron a todo el Ayuntamiento; otro día vi a un moro que después de violar a una muchacha la atravesó con un puñal. A un viajante de los Almacenes de la Paz después de asaltarle una joyería que tenía, lo fusilaron. En Santa Cruz fusilaron al diputado Palanca; además a los masones los vistieron de máscaras y como no los afeitaban tienen unas barbas ya bastante largas y los pasean por las calles de Granada. El lema de Falange es: ni un marxista encima de la tierra. Como a diario fusilan en masas, en el Cementerio un día protestó el Capellán del mismo y también a él lo fusilaron.

Los presos los tienen metidos en la plaza de toros, en la Monumental, y cuando sus familiares les llevan la comida y ésta se la devuelven, ya saben lo que ha ocurrido; habiendo además señores de una mediana posición que su tendencia es izquierdista, a éstos les obligan a

duciendo y encaminando las disposiciones que emanan del pueblo y que en un plazo muy próximo acabará con el de tener en España fascistas, y servirá de ejemplo al mundo entero que tiene puestas sus miradas en nosotros.

¡Paciencia camaradas!

Un miliciano de la quinta  
Compañía

cavar su fosa y una vez hecha los hincan de rodillas delante de la misma y les dan cuatro tiros y a otra cosa, advirtiéndote que a muchos los entierran heridos nada más; los caminos están sembrados de cadáveres; en fin, es una pena todo cuanto en Granada ocurre, se me figura mentira de que estoy entre los míos; además allí no es como aquí, que las milicias son voluntarias, pues en Granada obligan a alistarse a las milicias de Falange (La armada). Este cuartel está instalado en la Escuela Normal; existe además un servicio de espionaje, los cuales se meten en cafés y bares-tabernas, haciéndose pasar por hombres de izquierdas y al que habla mal del fascismo lo fusilan. Un muchacho dijo creyéndose que hablaba entre camaradas que "la peseta está en el aire, veremos a ver quien se la lleva" y con quien hablaba era con este servicio de espionaje; lo cogieron y lo fusilaron. Un día fusilaron a un hombre delante de su mujer y sus hijos; luego obligaron a la mujer a meter sus hijos en el asilo y una vez hecha esta operación fusilaron también a la madre.

RAFAEL GARCIA

## Sección de Noticias

En Madrid han realizado importantes servicios las brigadas de investigación de las milicias, deteniendo a cuarenta y siete individuos de la plantilla de Toledo que, armados pretendían apoderarse de una de las emisoras de Madrid, des de donde darian noticias falsas y alarmantes para alentar a los rebeldes, pero gracias al buen servicio de estos luchadores de la retaguardia, fué descubierto y estropeado su plan.

En Oviedo, la aviación fascista trató de lanzar comestibles y municiones, lo que no pudo lograr merced a la intervención de nuestra aviación.

Se ha organizado por decreto la milicia de policía para el trabajo de inspección por la retaguardia.

# VENCEREMOS

ÓRGANO DEL BATALLÓN DE MILICIAS POPULARES DE JAÉN

---

## NOTAS DE LAS ULTIMAS JORNADAS

Del Frente de Granada salió una columna de rebeldes para recoger el aceite de los cortijos próximos, saliéndole al paso nuestras tropas que les causaron veintidós muertos y les recogieron municiones y armas.

En el Alcázar ya no suenan disparos algunos; los rebeldes sitiados se han encerrado en los sótanos de lo que fué Alcázar.

En Extremadura, en el sector de Talavera, el enemigo no responde apenas a nuestros ataques, habiendo sido tomadas posiciones que nuestro bombardeo les obligó a abandonar.

En Francia son a diario las declaraciones de huelgas de brazos caídos, protestando con ellas al Gobierno por no levantar el embargo de armas, para España; en sus manifestaciones, los obreros gritan ¡armas para España!

Según un expresivo gráfico que publican varios periódicos de Madrid, de los 23 millones de habitantes que tiene España, 15 millones viven el territorio que está bajo el poder del gobierno legítimo.

Córdoba ha sido objeto en estos días de ataques de la aviación leal, que han batido eficazmente los núcleos rebeldes que, si bien reducidos, están bien situados y dificultan el ataque; lo mismo que las otras ciudades sitiadas, Córdoba comienza a sentir los horrores del hambre, la sed y la falta de luz.

El frente del Cerro de Muriano, ha sido estos días el teatro de escenas emocionantes y choques violentos con los facciosos, que trataban de apoderarse y fortificar el mismo, pero gracias a la aceptada y valiosa intervención de nuestras milicias con las fuerzas leales, se consiguió rechazar al enemigo que dejó abandonados in finidad de cadáveres, cincuenta prisioneros, entre ellos numerosos moros y legionarios, dos cañones, varias ametralladoras y fusiles.

---

**¡CAMARADAS! Nuestra consigna es**

# LUCHAR Y VENCER